

Xavier Solanas



Una parte de los manifestantes se concentraron a partir de las once en la plaza del ayuntamiento de Les Franqueses.

Xavier Solanas



Sesenta tractores y un centenar de ciclistas hicieron el trayecto entre Les Franqueses y Granollers.

Xavier Solanas



La asistencia fue de todas las edades. Los niños se lo pasaron de lo lindo en su primera manifestación.

Xavier Solanas



Unió de Pagesos improvisó un huerto en la plaza de la Corona para reclamar la supervivencia del sector agrario.

anticuado de desarrollo económico y territorial". Como alternativa, la plataforma ha elaborado un documento, llamado "El Vallès sense Quart Cinturó", que propone la conservación del patrimonio histórico y natural y la mejora de la cohesión de las ciudades y municipios afectados, con la potenciación del transporte público y la mejora de la red secundaria de carreteras. Para los agricultores de la comarca este punto es básico ya que, según afirmaba este domingo **Maria Rovira** de la Unió de Pagesos, "si no se solucionan las infraestructuras existentes, el cuarto cinturón provocará la fragmentación de las explotaciones agrarias y la consecuente pérdida de competitividad".

La protesta del domingo acabó en la plaza de la Corona con la plantación simbólica de mongetes del ganxet y escarolas por parte de la Unió de Pagesos, y con la lectura de un manifiesto por parte del artista **Pere Jaume**, que defendió el progreso hacia unos sistemas urbanos compactos con un uso racional del territorio y del transporte privado, la prioridad del transporte público, el rigor en la planificación territorial y la conservación de los espacios naturales.

Según el portavoz de la Campaña, **Toni Altaió**, que valoró de forma muy positiva la manifestación, el futuro de la movilidad está en manos de los ciudadanos. "Entendemos que los políticos son representantes, pero tiene que ser el conjunto el que luche

por un país responsable y eficiente, tanto económicamente como ambientalmente". Además, Altaió explicó que el cuarto cinturón consolidará un modelo de movilidad anacrónico y que, por ello, hay que buscar otros modelos.

OPINIÓN

"Eran más de cinco o seis"

En los medios comarcales de prensa no estamos muy acostumbrados a contar manifestantes. En la mayoría de las ocasiones nos basta, a la hora de cifrar la asistencia a un acto, el de utilizar el sencillo método de contarlos uno por uno. Hay que decir que eso no sirve a partir de un determinado número o cuando hablamos de personas en movimiento. Entonces cabe aplicar el viejo sistema de contar los metros cuadrados del espacio que ocupan y atribuirles un mínimo de una persona y un máximo de cuatro en función de lo prietas que estén las filas de manifestantes. Pese a que esto se supone sencillo, me ha sorprendido la disparidad de cifras que

han salido estos días sobre los asistentes a la marcha contra el Cuarto Cinturón. Cinco mil según los organizadores - por aquello de superar la mítica cifra de los 4.000 del 1994- y 1500 según la policía local. En los medios hemos visto las cifras de 2.000 y de 3.000, pero un asistente nos decía que eran en torno al millar. No me extraña, ante tal diversidad, que en las manifestaciones se acabe cantando aquello de "luego diréis que somos cinco ó seis". Es evidente que eran más que eso, pero menos que los que había en la manifestación del año 1994. Es lógico. Empiezan a notarse las ausencias.

Jordi Abaya